

La morada de Dios IV

Lecciones de David y Salomón y la edificación del Templo

Día 5—Fiesta de Tabernáculos 2022

Fred R. Coulter—14 de octubre, 2022

www.laVerdaddeDios.org

¡Saludos, hermanos! ¡Bienvenidos al día 5 de la Fiesta de los Tabernáculos!

Hemos estado repasando la historia de Israel, la cual es sumamente importante que entendamos, para que podamos ver cómo actúa la naturaleza humana; lo que hace y los problemas que acontecen. ¡También las dificultades con el rey!

Vimos lo que sucedió con David después de que Dios le prometió que su hijo construiría el templo. David se dejó llevar y tuvo la aventura con Betsabé y mató a Urías el heteo, su esposo, al ponerlo al frente de la batalla.

Tomó bastante tiempo para que David e Israel superaran eso, porque también afectó a Israel. Recuerden que cualquier cosa que hiciera el rey, ¡el pueblo también lo hacía! Crea un ciclo de: *estar con Dios, pecar sin Dios, arrepentimiento, Dios tiene misericordia ¡y los trae de vuelta!*

Ellos vuelven a Dios por un tiempo, y mientras su rey o juez o profeta permaneciera con Dios, el pueblo básicamente seguía a Dios, pero no de una manera como lo hacemos ahora para la vida eterna.

Veamos lo que sucedió con David justo antes de que muriera y le diera instrucciones a Salomón, su hijo. Dios le dio a David todos los planes del templo: Cómo desglosar los cursos de los sacerdotes, los cursos de los soldados para cuidar el área del templo. *¡Dios le dio todo eso a David!*

Pero Dios le dijo a David—ya que él era ‘un hombre sanguinario’—que él no podía construirlo. Así que le fue traspasado a Salomón.

Veamos un capítulo clave, muy importante en el libro de II Crónicas. Esto es lo que hizo David cuando era tiempo de irse, tiempo de morir y dejar todo a Salomón. Él hizo todos los preparativos; él tenía todo el oro, la plata, mucho hierro, mucho cedro, muchas cosas listas para la construcción de la casa de Salomón y el templo.

Del tiempo que empezó Salomón al tiempo en que terminó, fueron 20 años. Esta fue una gran reunión favorable y también un cargo para Salomón. Es interesante ver como las personas, cuando obtienen un cargo, como lo veremos con Salomón...

¿Realmente lo guardan el resto de sus vidas? *¡Podemos aplicar eso a nosotros!* Tenemos un ‘*cargo de Salomón*’ de Jesucristo:

- A permanecer fieles
- A amar a Dios el Padre y a Jesucristo
- A servirles

¡En todas las circunstancias!

¿Lo cumplimos? *Bastantes lo hacen, ¡pero algunos no!* Sin embargo, todos necesitamos este cargo, y todos necesitamos recordarnos a nosotros mismos; por eso es bueno que en la Fiesta de Tabernáculos repasemos estas cosas ¡para aprender lo que Dios quiere que aprendamos!

Cuando entremos al Reino de Dios, seremos los líderes, los gobernadores, los reyes, los sacerdotes y administradores del Reino de Dios; ¡estando en el Reino de Dios!

I Crónicas 28:1: “Y David reunió en Jerusalén a todos los príncipes de Israel, los príncipes de las tribus, y los comandantes de las divisiones que ministraban para el rey por división, y los comandantes sobre los miles, y comandantes sobre los cientos, y los mayordomos sobre toda la propiedad y ganado del rey, y de sus hijos, con los oficiales y los poderosos, con todos los hombres valientes.”

Todas las personas importantes, todos los que iban a hacer funcionar el reino por Salomón.

Verso 2: “Y David el rey se paró sobre sus pies y dijo, ‘Escúchenme, mis hermanos y mi pueblo. Yo tuve en mi corazón construir una casa de descanso para el Arca del Pacto del SEÑOR, y para el taburete de nuestro Dios, y había hecho preparaciones para la construcción. Pero Dios me dijo, “No construirás una casa para Mi nombre, porque has sido un hombre de guerra y has derramado sangre”’” (versos 2-3). *¡Sí, mucha sangre!*

Verso 4: “Sin embargo, el SEÑOR Dios de Israel me escogió antes que toda la casa de mi padre para ser el rey sobre Israel para siempre. Porque Él ha escogido a Judá para ser el gobernador, y de la casa de Judá la casa de mi padre. Y entre los hijos de la casa de mi padre Él fue complacido de hacerme rey sobre todo Israel.”

¡Un buen resumen de muchas cosas que hemos leído!

Verso 5: “Y de todos mis hijos (porque el SEÑOR me ha dado muchos hijos), Él ha escogido a Salomón mi hijo para sentarse sobre el trono del reino del SEÑOR sobre Israel.”

Salomón fue el segundo hijo de Betsabé; el primer hijo murió a causa del pecado. Así que, cuando esto sucedió, Salomón empezó de chico, probablemente de 16 años. Esto significa que la aventura con Betsabé—David murió a los 70 años—ocurrió cuando él tenía 54 años. Desde entonces, los siguientes 16 años fueron muy malos para las tribus de Israel, a causa de lo que hizo David.

La lección siempre es esta: ***Cuando el rey, líder, apóstol, o pastor se desvía, ¡entonces las personas se desilusionan y pecan!*** No pueden tolerar la hipocresía de su líder, pero en lugar de acercarse más a Dios, terminan llevando su propia hipocresía y hacen cosas. Y como veremos, *¡dejan a Dios!*

Por eso es que para el Milenio, Dios tiene que tener los hijos e hijas espirituales que son los que estarán gobernando, reinando y enseñando. Este es el cargo a Salomón y noten lo que dijo David y cómo lo dijo; me imagino que lo dijo con mucha pasión, porque recordó su aventura con Betsabé y lo que eso le hizo a todo Israel.

Verso 6: “Y Él [Dios] me [David] dijo, ‘Salomón tu hijo construirá Mi casa y Mis patios, porque Yo lo he escogido para ser Mi hijo, y seré su Padre. Y estableceré su reino para siempre...’” (Versos 6-7)

Ahí viene la pequeña palabra más grandiosa en toda la Biblia, y hay 1,745 ‘**si**’ y todos los ‘**si**’ siempre se aplican a las personas. *No a Dios, ¡porque Él es perfecto!* Pero los seres humanos no lo son, ¡así que siempre tiene que estar la palabra **SI!** Veamos lo que él le dijo a Salomón:

“...^[#1] **si él continúa resuelto en guardar Mis mandamientos y Mis juicios, como lo está hoy**” (verso 7).

Entonces, todo estaba equilibrado en este momento. Salomón era joven, él no había hecho nada malvado, ¡y ahora está siendo seleccionado para ser rey! Así que David continuó diciendo:

Verso 8: “Y ahora a la vista de todo Israel, la congregación del SEÑOR, y al oír de nuestro Dios, **guarden y busquen todos los mandamientos del SEÑOR su Dios...**”—*un cargo importante; miren lo que tenemos que hacer:*

- Tenemos que **guardar**
- Tenemos que **buscar**
- Tenemos que **hacer** todos los mandamientos del Señor nuestro Dios

“...**para que puedan poseer esta buena tierra y dejarla por herencia** para sus hijos después de ustedes para siempre” (verso 8).

Por eso es que cuando entremos al Reino de Dios, esto es lo que ayudaremos a enseñarles a los hermanos. Lo mismo; ¡será magnífico!

David empieza a hablar con Salomón, así que esto es lo que él le dijo a Salomón. Imaginen esta gran reunión de todas estas personas vestidas con lo mejor que tienen, el rey vestido con lo mejor que tiene y la corona sobre su cabeza. Sus consejeros de confianza están ahí, el sacerdote está ahí, Natán el profeta está ahí ¡y Salomón! Entonces David mira a Salomón y le dice:

Verso 9: “Y tú, Salomón mi hijo, **conoce al Dios de tu padre y sírvele a Él con un corazón perfecto...**”

Un corazón perfecto es sumamente difícil de mantener. ¡Eso requiere oración, estudio y trabajo! Ser perfeccionados es un proceso. A través de un periodo de tiempo hay oportunidades para incrementarlo, y hay oportunidades para disminuirlo. Hay oportunidades para hacer cosas muy buenas, cosas espirituales, y está la oportunidad de pecar y meterse en problemas. ¡Todo eso contenido en el **SI!**

“...**y con una mente dispuesta...**” (Verso 9). *¡Esto es lo que les enseñaremos a todas las personas durante el Milenio! ¡Un corazón perfecto y una mente dispuesta!*

¿Recuerdan donde empezamos? Dios les va a dar un corazón de carne; no tendrán la carnalidad profunda que tenemos ahora. Entonces, será más posible que ellos lo hagan; sin embargo ¡aún habrá pecado!

“...porque el SEÑOR busca todos los corazones...” (Verso 9). **¿No es interesante?**

El tema es que Dios conoce todos los secretos. Usted no puede tener un secreto que Dios no conozca. Cuando vayamos ante Cristo para dar cuenta de todo lo que hemos hecho, a menos que estemos constantemente en una actitud de arrepentimiento y rendidos ante Dios, y teniendo nuestros pecados perdonados, todas esas cosas serán marcas contra nosotros.

“...y **entiende todas las imaginaciones de los pensamientos...**” (Verso 9).

¿Cuál fue la lección que aprendió Job? A través de los 42 capítulos, ¡hablemos de defender su auto-justicia! Todo lo que él hizo fue lo que Dios quería que hiciera, pero él estaba tomando el crédito de que era justo, en lugar de decir:

Gracias Dios, por darme estas cosas maravillosas y por ayudarme a hacerlas. ¡Porque todas ellas vienen de Ti!

¡No! Como vimos, ¡él incluso pensó que su justicia era tan buena o más que la de Dios! Pero cuando finalmente llegó al arrepentimiento (Job 42) ¿Cuál fue su expresión de arrepentimiento? Él dijo:

¡Ahora sé que ningún pensamiento se puede retener de Ti!

Hubo un tiempo en la Iglesia de Dios—Universal en Pasadena—en el que había mucha gente ahí y muchos ministros, cuyos corazones no eran perfectos con Dios. ¡Miren lo que sucedió!

Aquellos que querían servir a Dios, tuvieron que irse para hacerlo. ¡Ellos fueron etiquetados como rebeldes y renegados! Algunos de ellos lo eran, es cierto. Pero algunos no lo eran. La pregunta ahora es: ¿Cuántos de ellos **siguen siendo fieles** y con este tipo de actitud **de darle el crédito a Dios por todo?**

“...^[#2] **Si tú lo buscas...**” (Verso 9). **¿Cómo busca a Dios?** *¡En la oración, el estudio y en sus pensamientos! ¡Pidiéndole a Dios que lo ayude, lo guíe y demás!*

Todas estas condiciones dependen de lo queelijamos, y con Salomón en lo que él eligió.

“...Él será encontrado por ti. Pero^[#3] **si...**” (Verso 9). *Aquí está la advertencia, siempre tiene que haber una advertencia.*

La naturaleza humana con libre albedrío puede ser desviada para irse por su cuenta, ser rebelde e irse en contra de Dios. *¡Esa es la naturaleza de la naturaleza humana!*

- Necesitamos a Dios
- Necesitamos Sus leyes
- Necesitamos Sus mandamientos
- Necesitamos Su Espíritu

¡Para que podamos vencer la naturaleza de lo que pensamos en nuestra mente y corazón!

“...lo abandonas, Él te abandonará para siempre. Ten cuidado ahora, porque el SEÑOR te ha escogido para construir una casa para el santuario. **Se fuerte y hazlo**” (versos 9-10).

¡Eso es lo que necesitamos hacer! Este es el mismo mandamiento que le fue dado a Josué, cuando él debía llevar a los hijos de Israel a la ‘tierra prometida.’ ¡Es *ser fuerte y hacerlo!* Volvamos y veamos eso. Esto es importante.

Dado que seremos reyes y sacerdotes en el Milenio, tenemos que *ser fuertes, dedicados y rendidos ante Dios ¡en todo lo que hacemos!* Esto es lo que Dios le dijo a Josué después de la muerte de Moisés:

Josué 1:1: “Y aconteció después de la muerte de Moisés, el siervo del SEÑOR, que el SEÑOR habló a Josué hijo de Nun ministro de Moisés, diciendo, ‘Mi siervo Moisés está muerto...’” (Versos 1-2).

Como ustedes saben, yo tengo 88 años. Tengo buena salud y me cuido a mí mismo, pero no sé cuánto tiempo viviré. Entonces, vendrá el tiempo en que no estaré aquí. Cuando eso suceda, ¿qué harán todos los ancianos y los hermanos? *¡Esa es la pregunta para el futuro!*

“...Ahora pues, levántate, pasa este Jordán, tú y todo este pueblo, a la tierra que Yo les doy a los hijos de Israel. Todo lugar que pise la planta de su pie, se los he dado, como le dije a Moisés. Desde el desierto y este Líbano hasta el río grande, el río Éufrates, y toda la tierra de los heteos, y hasta el mar Grande hacia la puesta del sol, será su frontera.” (Versos 2-4).

Verso 5: “Ningún hombre será capaz de pararse delante de ti... [En su contra, para pelear]...todos los días de tu vida. Como estuve con Moisés, *así* estaré contigo. **No te fallaré ni te abandonaré.**”

Encontramos eso mismo hacia nosotros en Hebreos 13, que Jesús dijo que *Él nunca nos abandonará, ¡de ninguna manera!* Porque el gran **SI** ¡le pertenece a nuestras decisiones! Dios ya ha tomado Su decisión, entonces así como con Salomón, **si** él no andaba a la manera de Dios, entonces Dios no estaría con él.

Es lo mismo con todos nosotros en la Iglesia; exactamente la misma lección. Este es el punto de repasar toda la historia de los hijos de Israel, para que realmente comprendamos y entendamos:

- Cómo suceden las cosas
- Lo que necesitamos hacer
- Cómo necesitamos crecer y vencer
- Cómo necesitamos prepararnos para la resurrección

¡Para que podamos ser los hijos e hijas perfeccionados de Dios que gobiernen en el Reino de Dios! ¡Ese es todo el punto!

Verso 6: ^[#1] “Se fuerte y de buen coraje...” *¡Recuerden eso cuando tengan tiempos difíciles!*

- Sean fuertes* yendo a Dios en oración
- Sean de buen coraje* y sepan que Dios escuchará, responderá, y los ayudará

¡De eso se trata todo! ¡Toda la Biblia, si se pudiera poner de esa manera!

“...porque tu dividirás por herencia a esta gente la tierra la cual juré a sus padres dárselas. Únicamente ^[#2] **se fuerte y muy valiente** para que puedas hacer de acuerdo a **toda...** [Todas y cada una]...**la ley** la cual Mi siervo Moisés te ordenó. **No te apartes de ella a la mano derecha o a la izquierda,** para que puedas prosperar donde sea que vayas” (versos 6-7).

Escuchen este siguiente verso, y piensen en él en relación a toda la Biblia que tenemos ahora. ¿Cómo debe estar con nosotros? *¡De la misma manera que Él dice que la Ley debía estar con Josué!*

Verso 8: “**Este libro de la ley no se apartará de tu boca, sino que meditarás en el día y noche, para que puedas hacer de acuerdo a todo lo que está escrito en él**, porque entonces harás tu camino prospero, y entonces tendrás buen éxito. ¿No te lo he ordenado Yo? ^[#3]**Se fuerte y de buen coraje**. No tengas temor, ni desmayes, porque el SEÑOR tu Dios *está* contigo en todos los lugares donde vayas” (versos 8-9).

Noten lo similar que es eso, al cargo que David le está dando a Salomón. Es muy importante—y veremos esto al ir avanzando—no fijarnos en las circunstancias y en las bendiciones de Dios, pensando que todo está bien porque Dios nos ha bendecido *¡y después empezar a descuidar y a alejarnos de Dios!* ¡Eso puede suceder! ¡Lo hemos visto!

- ¿Qué vamos a hacer? *¡Estamos aquí, vivos, escuchando y aprendiendo!*
- ¿Qué vamos a hacer?
- ¿Cómo vamos a vivir nuestras vidas?
- ¿Cómo vamos a crecer y vencer?
- ¿Cómo nos prepararemos para la obra más grandiosa que habrá para aquellos que estén en la primera resurrección, desde la creación del mundo?
- ¿Entienden lo grandioso que es el llamamiento?
- ¿Entienden lo importante que es todo lo que hacemos?

I Crónicas 28:11: “Entonces David dio a su hijo Salomón el plano del pórtico, de sus casas, de sus tesoros, de sus aposentos altos, de sus aposentos interiores, del lugar del propiciatorio, y los planos de todo lo que tenía por el espíritu, de los atrios de la casa del SEÑOR, y de todas las habitaciones alrededor de los tesoros de la casa de Dios, y de los tesoros de las cosas santas; y para las cursos de los sacerdotes y de los levitas, y para toda la obra del servicio de la casa del SEÑOR, y para todos los utensilios de servicio en la casa del SEÑOR; aun oro por peso para las *cosas* de oro, para todos los instrumentos de toda clase de servicio; plata para todos los vasos de plata al peso, para todos los vasos de todo tipo de servicio” (versos 11-14). *¡Dios le dio el resto de todo eso! ¡Lean el resto!*

Verso 19: “‘Todo *esto*,’ dijo David, ‘estaba por escrito de la mano del SEÑOR. Él me hizo entender todos los detalles de estos planos.’”

Todos los rollos sobre eso, ¡todo ahí! ¡Qué cosa debió ser eso! Todas las personas importantes y grandiosas de pie ahí, viendo esto.

Verso 20: “Y David dijo a Salomón su hijo, ‘**Se fuerte y de buen coraje, y hazlo...**’”
¡Eso es lo que Dios quiere que hagamos con todo lo que nos ha dado para hacer!

“**...No temas, ni estés desmayado, porque el SEÑOR Dios, mi Dios, estará contigo. Él no te fallará ni te abandonará** hasta que hayas terminado todo el trabajo para el servicio de la casa del SEÑOR” (verso 20). *¡Entonces David murió y Salomón tomó su lugar!*

II Crónicas 1:1: “Entonces Salomón, hijo de David, fue fortalecido en su reino, y el SEÑOR su Dios *estaba* con él y lo engrandeció en gran manera.” *¡Todo estaba preparado!*

En los siguientes capítulos él construyó su propia casa y construyó el templo. Veamos como hizo Salomón. Todas estas son grandes lecciones en la naturaleza humana. Para ayudarnos en nuestro propio crecimiento y superación y para ayudarnos a saber cómo servir a las personas en el Milenio.

(pase a la siguiente pista)

Vemos que Salomón construyó el templo y la dedicación fue tremenda. ¡Todo esto fue por **una morada para Dios!**

Miren que tan frecuentemente Dios dijo que **¡Él moraría con Su pueblo!** Después Su pueblo, empezando con Adán y Eva, ¡decidió que podían hacerlo ellos mismos! Que ellos no necesitaban a Dios. Tenemos lo mismo con esta sociedad ahora, como lo ha sido a través de la historia de los seres humanos.

*Por eso—proyectando más hacia adelante— ¡Hay una **segunda** resurrección!* Veamos lo que sucedió al dedicar el templo:

II Crónicas 5:5: “Y trajeron el arca y el tabernáculo de reunión, y todos los utensilios sagrados que *estaban* en el tabernáculo. Los sacerdotes y los levitas los trajeron. Y el rey Salomón, y toda la congregación de Israel que se había reunido con él delante del arca, sacrificaron ovejas y bueyes que no se podían contar ni numerar por la multitud. Y los sacerdotes metieron el arca del pacto del SEÑOR en su lugar, en el Lugar Santísimo de la casa, en el Lugar Santísimo, debajo de las alas de los querubines” (versos 5-7).

Había querubines tallados en la madera y revestidos de oro ¡en el Lugar Santísimo!

Verso 9: “Y las varas... [Las cuales se usaban para cargar el Arca del Pacto]...eran tan largas que los extremos de las varas del arca se veían desde el lugar santo mirando hacia el Lugar Santísimo, pero no se veían afuera. Y están allí hasta el día de hoy.”— *¡El día que se escribió esto!*

No sabemos quién escribió esto; no se nos dice. El profeta que fuera, quien lo haya escrito, **¡Dios lo inspiró!**

Verso 10: “Nada había en el arca excepto las dos tablas las cuales Moisés puso en ella en Horeb, cuando el SEÑOR hizo un pacto con los hijos de Israel cuando salieron de Egipto. Y sucedió...” (Versos 10-11). *Noten lo tremendo que fue esto, porque*

- Dios *se agradó* de que hicieran esto
- Dios *se agradó* de su actitud
- Dios *se agradó* con sus sacrificios

Todos estaban felices y gozosos, ¡porque ahora el Arca había sido colocada en el Lugar Santísimo!

Tuvieron un tributo musical de trompetas y cantantes grande y maravilloso, ¡para que se dedicara a la Casa de Dios!

Verso 11: “Y sucedió, cuando los sacerdotes salieron del *lugar* santo (porque todos los sacerdotes presentes estaban santificados, y no esperaron por curso), y los cantantes Levíticos—todos ellos de Asaf, de Hemán, de Jedutún, con sus hijos y sus hermanos,

estando vestidos en lino blanco, y teniendo címbalos y con arpas y liras—se pararon en la esquina oriental del altar, y con ellos ciento veinte sacerdotes tocando con trompetas de plata... [Algo tremendo]...sucedió, cuando los trompeteros y los cantantes eran como uno...” (Versos 11-13).

¡Justo en el clímax del cántico y de las trompetas sonando!

“...para ser oído en alabanza y agradecimiento al SEÑOR; y cuando levantaron *sus* voces con las trompetas de plata y címbalos e instrumentos de música, y alabaron al SEÑOR, *diciendo, ‘Porque Él es bueno, porque Su firme amor permanece por siempre,’* que la casa fue llena con una nube, *incluso* la casa del SEÑOR” (verso 13) — *¡Igual que cuando se estableció el tabernáculo!*

Verso 14: “Así que los sacerdotes no podían permanecer de pie para ministrar por causa de la nube, **¡porque la gloria del SEÑOR había llenado la casa de Dios!**”

Piensen en cómo se sintieron todos los que estaban ahí. Ellos vieron y escucharon esto, ***¡un evento único de toda la historia!*** *¡Piensen en eso!* Justo como en lo que estaremos, haciendo las cosas que Dios quiere que hagamos:

- Un evento único en la historia
- Una vez en la historia de la primera resurrección
- Una vez en la historia de las bodas del Cordero y la Iglesia
- Una vez en la historia de Dios volviendo a la tierra con todos los santos y terminando con las guerras

¡Es algo asombroso!

Hermanos, nosotros estamos en la categoría de aquellas personas que estarán ahí desde ese evento único. Pero lo mismo se aplica a nosotros **SI** haremos de acuerdo a lo que Dios quiere.

Salomón hizo una oración muy larga y Dios se agradó de ella.

II Crónicas 7:11: “Así Salomón terminó la casa del SEÑOR y la casa del rey y él prosperó *excesivamente* en todo lo que vino al corazón de Salomón para lograr en la casa del SEÑOR y en su propia casa.”

Entonces sucedió algo especial: Dios se apareció ante Salomón una segunda vez. Dios estaba ahí queriendo, esperando, bendiciendo e inspirando para que las cosas salieran muy bien. Sí lo hicieron, **pero**:

- ¿Cuánto duró eso?
- ¿Todos se olvidaron de lo que Dios les pidió que hicieran?
 - Buscar a Dios
 - Siempre guardar Sus mandamientos
 - Siempre buscarlo a Él para todas las cosas

¡Veremos que ellos no lo hicieron!

Verso 12: “Y el SEÑOR se apareció a Salomón de noche y le dijo, ‘Yo he oído tu oración... [Esta gran y larga oración (II Crónicas 6)]...y he escogido este lugar para Mí mismo por una casa de sacrificio.’”

Después Dios da algunos más Si, *¡porque Él sabe que se deslizarán de ser fieles!*

Verso 13: “Si cierro los cielos, y no hay lluvia, o si ordeno a las langostas devorar la tierra, o si envío una plaga entre Mi pueblo, si Mi pueblo, quienes son llamados por Mi nombre, se humillaran ellos mismos y oraran, y buscaran Mi rostro, y se apartaran de sus caminos malvados, entonces Yo oiré desde el cielo y perdonaré su pecado y sanaré su tierra” (versos 13-14).

¡Piensen en eso! ¡Piensen en la actualidad y lo que les está sucediendo a las naciones de Israel! Cómo Dios está lidiando con nosotros y corrigiéndonos de muchas maneras.

- ¿Volveremos a Dios como nación de la manera que entienden a Dios, que será lo suficientemente bueno para que Dios escuche?
- ¿Qué hay de nosotros en la Iglesia?
- ¿Oraremos a Dios y le pediremos que se haga Su voluntad?
 - ¿Para que nosotros crezcamos, cambiemos y venzamos?
 - ¿Qué vamos a hacer?

¡Lo mismo!

Verso 14: “Si Mi pueblo, quienes son llamados por Mi nombre, se humillaran ellos mismos y oraran, y buscaran Mi rostro, y se apartaran de sus caminos malvados, entonces Yo oiré desde el cielo y perdonaré su pecado y sanaré su tierra. Mis ojos estarán abiertos, y Mis oídos estarán atentos a la oración ofrecida en este lugar” (versos 14-15) — ¡Ahora sabemos que esto es donde quiera que esté usted! *Dios está ahí atento:*

- Para escuchar
- Para responder
- Para intervenir
- Para sanar
- Para fortalecer

¡Todas esas cosas!

Verso 16: “Porque ahora he escogido y santificado ésta casa para que Mi nombre pueda estar allí para siempre...”

Ahí es donde estará cuando Cristo regrese (Zacarías 14), y vendremos con Él en ese momento.

“...Y Mis ojos y Mi corazón estarán allí perpetuamente. Y tú... [Hablándole a Salomón]...si caminas delante de Mí, como David tu padre caminó, y haces de acuerdo a todo lo que Yo te he ordenado, y observas Mis estatutos y Mis ordenanzas, entonces haré el trono de tu reino seguro, como he pactado con David tu padre, diciendo, ‘No te faltará un hombre para ser gobernador en Israel.’ Pero si rechazas y abandonas Mis estatutos y Mis mandamientos...” (Versos 16-19).

Piensen en eso en cuanto a los protestantes. ¿Cómo pueden pensar que representan a Dios y a Cristo, cuando dicen que no tienen que guardar la Ley?

“...los cuales he colocado delante de ti, y si vas y sirves a otros dioses y los adoras, entonces los arrancaré por las raíces de Mi tierra la cual les he dado. Y ésta casa la cual he

santificado por Mi nombre, **echaré de Mi vista...** [¿Dios hizo eso? ¡Sí, lo hizo dos veces!...]y la haré ser un proverbio y un dicho entre todas las naciones. Y ésta casa, la cual es exaltada, será un espanto para todo el que pase por ella, para que *ellos* sean horrorizados y digan, ‘¿Por qué el SEÑOR ha hecho esto a ésta tierra y a ésta casa?’”

¿Cómo dijo Jesús que sería? *Ven estos edificios, ¡no quedará piedra sobre piedra que no sea derrumbada!* Los judíos están tan cegados, que no saben el lugar correcto para construir su templo. ¡Piensen en eso! ¡Es algo increíble!

Verso 22: “Y será respondido...” A ellos no les gusta esta respuesta; no les gusta que nadie se pare y diga:

- *Ustedes* han abandonado los mandamientos de Dios
- *Ustedes* han dejado a Dios
- *Ustedes* le han dado la espalda a Dios
- *Ustedes* están siguiendo otros dioses, haciendo otras cosas, haciendo su propio placer
- *Ustedes* piensan que están bien ante Dios, pero ***no lo están***

¡Ahí es donde estamos hoy como nación!

- Mírenla
- Miren todas las cosas que nos están sucediendo
- Miren las dificultades que hay aquí

¡Y las dificultades aún peores que están por venir!

¿Volverán las personas a Dios? Los protestantes están allá afuera intentando hacerlos volver a sus caminos llenos de canciones. **¡Pero eso no es volver a Dios!** ¡Tienen que *rasgarse sus corazones, no sus vestiduras!*

“...Porque ellos abandonaron al SEÑOR Dios de sus padres, Quien los sacó de la tierra de Egipto, y abrazaron otros dioses y los adoraron y sirvieron. **Por tanto ÉL ha traído todo este mal sobre ellos**” (verso 22).

Después de todo lo que tuvo Salomón, y toda la advertencia que tuvo y al construir el edificio, orando y ofreciendo sacrificios y Dios haciendo tantas cosas por él, veamos lo que hizo Salomón.

Muchas veces me he preguntado (especulando) cuánto lo influenció Betsabé hacia estas cosas. No encontramos en ningún lado que Betsabé fuera con él y le dijera, ‘Salomón, endereza tus caminos.’ *¡No!* Aquí es donde Salomón ascendió:

I Reyes 10:23: “Y el Rey Salomón fue más grande que todos los reyes de la tierra en riquezas y en sabiduría.”

¿No es asombroso? Uno pensaría que esa sabiduría le daría el entendimiento que necesita para siempre hacer lo correcto. Pero no lo hace, porque la naturaleza humana y el libre albedrío dicen, ‘Tú estás bien, haz lo que tú quieras hacer.’

Verso 24: “Y toda la tierra buscaba a Salomón para escuchar su sabiduría la cual Dios había puesto en su corazón. Y todo hombre traía sus presentes, vasos de plata y vasos de oro, y vestidos y corazas, y especias, caballos y mulas, en un ritmo año a año... [Cobrando impuestos]... Y Salomón reunió carruajes y jinetes. Y tenía mil cuatrocientos carros, y doce mil jinetes, a quienes él estacionaba en las ciudades para carruajes y con el rey en Jerusalén” (versos 24-26) — *¡Esparcidos en todo Israel!*

Verso 27: “Y el rey hizo la plata como piedras en Jerusalén, e hizo los cedros como los árboles de sicomoro en el valle por la abundancia. Y Salomón tenía caballos traídos de Egipto y de Kue. Los mercaderes del rey recibían hilo de lino de Kue a un precio. Y los carruajes eran importados de Egipto por seiscientos *shekels* de plata, y un caballo por ciento cincuenta. Y así a todos los reyes de los hititas, y por los reyes de Siria, eran exportados *a ellos* a través de sus tierras” (versos 27-29).

Todo esto estaba entrando y Salomón se quedó atónito por toda esta riqueza y toda la sabiduría que él tenía. Si quieren ir en línea y escuchar el mensaje: *El Síndrome de Salomón* (FDT-2019, Día 6). ¡Lo estamos resumiendo aquí!

Recuerden las instrucciones en Deuteronomio 17, que no multiplicarás caballos para ti mismo, y no multiplicarás mujeres para ti mismo. Entonces, ¿qué fue lo que hizo Salomón? *¡Él quebrantó ese mandamiento de Dios!*

- Sólo porque usted es rey
- Sólo porque usted es sabio
- Sólo porque usted tiene toda la riqueza
- Sólo porque usted tiene a toda la gente adorándolo y sirviéndole a usted, *en lugar de Dios*

Recuerden la lección de esto: *¡Nunca dejen que las cosas físicas lo hagan postergar su relación espiritual con Dios!* ¡Dios puede quitar esas cosas en un abrir y cerrar de ojos!

I Reyes 11:1: “Y el rey Salomón amó muchas mujeres extranjeras, incluso la hija de Faraón, Moabitas, Amonitas, Edomitas, Sidonias, Hititas; de las naciones las cuales el SEÑOR había dicho a los hijos de Israel, **“No entrarán a ellas, y ellas no entrarán a ustedes... [Porque]:...ciertamente ellas apartarán su corazón tras sus dioses.”** Pero Salomón se aferró a esas en amor” (versos 1-2). *¡Algo asombroso!*

Verso 3: “Y él tuvo setecientas esposas princesas, y trescientas concubinas. Y sus esposas apartaron su corazón... [De Dios]...porque sucedió que cuando Salomón era viejo, sus esposas apartaron su corazón tras otros dioses. Y su corazón no fue perfecto con el SEÑOR su Dios como *fue* el corazón de David su padre” (versos 3-4).

¡Y después ir a hacer lo que hizo Salomón! Piensen en esto: que tan lejos puede llegar el libre albedrío desviado, para justificarse a sí mismo:

- Que lo malo es bueno
- Que ir en contra de los mandamientos de Dios está bien
 - Porque soy inteligente
 - Porque soy rico
 - Porque Dios me ha bendecido

Ciertamente, Él pasará por alto todo esto, ¿no es así? ¡NO!

Verso 5: “Porque Salomón fue tras Astoret, la diosa de los sidonios... [¿Qué tal eso? Ahora es la adoración de la virgen María]...y tras Milcom, la abominación de los Amonitas; y Salomón hizo lo malo a la vista del SEÑOR y no fue completamente tras el SEÑOR como su padre David” (versos 5-6).

Todas sus esposas estuvieron detrás de él hasta que él construyó lugares para el incienso, y pequeños templos para sus dioses. Ellas probablemente dijeron:

Nosotras no podemos ir a tu templo y adorar a nuestro dios, pero Salomón, ya que construiste una bella casa para tu Dios, ¿no podrías construir una linda casa para mi dios? ¡Yo soy tu esposa! ¿No crees que sería lindo? ¡Podrías hacerla hermosa!

Veamos lo que sucedió:

Verso 7: “Luego Salomón construyó un lugar alto para Quemosh, la abominación de Moab, en la colina la cual *está* delante de Jerusalén... [Justo en frente del templo]...y para Moloch, la abominación de los hijos de Amón.”

¡Tenían sacrificios de niños para Moloch! Lean el libro de Jeremías y vean lo que les sucedió a los hijos de Israel porque hicieron eso.

Verso 8: “Y de la misma manera hizo para todas sus esposas extranjeras, y quemó incienso y sacrificó a sus dioses.”

Deténganse y piensen en la actualidad y en lo que les ha sucedido a las Iglesias de Dios. Hay un buen número de iglesias bastante grandes, la mayoría pequeñas, algunas muy pequeñas y aisladas y están haciendo lo mejor que pueden para servir a Dios. Algunas están bien. Algunas no lo están y se están dejando llevar con doctrinas falsas. El punto es, y siempre recuerden esto: ***Usted tiene que ser fiel a Dios siempre, ¡independientemente de lo que alguien más esté haciendo!***

Dios no mira abajo y justifica la maldad por causa de unos pocos que traten de ayudarles a cambiar. La instrucción en el Nuevo Testamento por el apóstol Pablo para aquellos que no enseñan las verdaderas doctrinas de Jesucristo es, ***¡Sepárense de ellos!***

Verso 9: “Y el SEÑOR estaba furioso con Salomón porque su corazón fue vuelto del SEÑOR Dios de Israel quien había aparecido a él dos veces y le había ordenado concerniente a estas cosas, que no debería ir tras otros dioses; y él no guardó eso lo cual el SEÑOR ordenó” (versos 9-10).

Verso 11: “Y el SEÑOR le dijo a Salomón, ‘Ya que esto ha sido hecho por ti, y ya que no has guardado Mi pacto y Mis estatutos los cuales te he ordenado, ciertamente rasgaré el reino de ti y lo daré a tu siervo. Pero no lo haré en tus días, por amor a tu padre David, *sino* lo arrancaré de la mano de tu hijo’” (versos 11-12) — ***¡Y Él hizo eso!***

Dios lo quitó de la mano de Roboam el hijo de Salomón y se lo dio a Jeroboam, uno de sus generales que era un efraírita.

Después leerán lo que Dios hace, y verán que eso es lo que Dios les está haciendo ahora a todas las naciones de Israel.

Verso 14: “Y aconteció que el SEÑOR suscitó un adversario contra Salomón, Hadad el edomita...”

Él creció en Egipto, y después Dios lo envió a Israel ¡a hacer lo que llamamos un *ataque terrorista!* Hemos tenido esos, ***¡Piénsenlo!***

- ¿Por qué suceden?
- ¿Por qué suceden estas cosas de esa manera?

¡Como advertencia de Dios para las personas!

- ¿Se volverán a Dios?
- ¿Se arrepentirán?
- ¿Abandonarán sus pecados?
- ¿Qué harán con sus vidas?

Yo, Dios, ¡les he dado todo! Aquí en Estados Unidos les he dado todo ¡de mar a mar! La tierra más productiva en el mundo, una tierra hermosa llena toda cosa buena y los bendije con cosechas, árboles, ganado ¡y todo lo que hay!

Los he visto a través de sus dificultades, su guerra civil, la primera y segunda guerra mundial, la guerra de Corea, la guerra de Vietnam, las guerras en Iraq y ahora estamos aquí y ¿Qué están haciendo? ¿Qué está haciendo la gente?

¡Se están alejando de Dios, en lugar de volverse a Dios!

Veamos lo que hizo Jeroboam:

I Reyes 12:25: “Y Jeroboam edificó a Siquem en el monte Efraín y habitó en él, y partió de allí y edificó a Penuel. Y Jeroboam dijo en su corazón, ‘¡Ahora el reino puede volver a la casa de David!’” (Versos 25-26).

¡Él no confió en Dios! Dios incluso envió un profeta a decirle a Jeroboam que si él guardaba los mandamientos de Dios, Él establecería una dinastía como lo hizo por David. ¡Pero Jeroboam no lo hizo! Esto es lo que él hizo.

Verso 27: “‘Si este pueblo sube a hacer sacrificios en la casa del SEÑOR en Jerusalén, entonces el corazón de este pueblo se volverá a su señor Roboam rey de Judá, y me matarán a mí y se volverán a Roboam rey de Judá.’ Entonces el rey tomó consejo, e hizo dos becerros *de* oro y les dijo, ‘Es demasiado para ustedes subir a Jerusalén... [Lo haremos conveniente]... ¡He aquí sus dioses, Oh, Israel, quienes los sacaron de la tierra de Egipto!’ Y él colocó el uno en Betel, y puso el otro en Dan. Y esta cosa llegó a ser un pecado, porque la gente iba a adorar delante del uno, incluso hasta Dan. E hizo casas *de adoración* en los lugares altos e hizo sacerdotes de lo más bajo del pueblo, quienes no eran los hijos de Levi. Y **Jeroboam ordenó una fiesta en el octavo mes, en el quinceavo día del mes,** como la fiesta que es en Judá. Y ofreció sobre el altar. Así hizo en Betel, sacrificando a los becerros que había hecho. Y colocó en Betel *a* los sacerdotes de los lugares altos los cuales había hecho” (versos 27-32).

Israel nunca se volvió a Dios en el resto de su historia, de 232 años. ¡Eso es asombroso! Aunque Dios envió profetas a Jeroboam para decirle que no debía hacerlo, ellos no escucharon.

Mañana veremos a donde vamos con esto, y como Cristo fue profetizado que vendría para volver a las personas a Dios.

Escrituras citadas:

- 1) I Crónicas 28:1-10
- 2) Josué 1:1-9
- 3) I Crónicas 28:11-14, 19-20
- 4) II Crónicas 1:1
- 5) II Crónicas 5:5-7, 9-14
- 6) II Crónicas 7:11-22
- 7) I Reyes 10:23-29
- 8) I Reyes 11:1-12, 14
- 9) I Reyes 12:25-32

Escrituras mencionadas, no citadas:

- Job 42
- Hebreos 13
- II Crónicas 6
- Zacarías 14
- Deuteronomio 17

También mencionado: Mensaje:

El Síndrome de Salomón (FDT 2019, Día 6)